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第17期町田市議会
改革調査特別委員会

を開催
　８月30日、９月29日
に開催され、以下の付
議事件について審査が
行われました。
付議事件
①�議員の調査活動等に
関する事項

②�議会の権能・機能強
化に関する事項

③�議会の情報提供に関
する事項

の調査・検討

～常任委員会の活動状況～

● ● ● 委員会の行政視察 ● ● ●
　各委員会は、情報を収集し、専門的知識を深め、優れた施策を市政に反映させるため、先進地等を視察して、特定事件について調査をします。議会運営委員会が次のとおり視
察に行きました。

年
委員会

令和５年(2023年)
日程 視察先 視察項目 視察内容

議会運営委員会
7月31日

～
8月2日

川崎市（神奈川県）
議会改革（議会機能の強化）の取り組みについて
予算・決算の委員会審査について
傍聴の字幕対応について

議会改革（議会機能の強化）の取り組み、予算・決算の委員会
審査の運営方法、傍聴の字幕対応について調査しました。

枚方市（大阪府） 議会改革（議会機能の強化）の取り組みについて
予算・決算の委員会審査について

議会改革（議会機能の強化）の取り組み、予算・決算の委員会
審査の運営方法などについて調査しました。

堺市（大阪府） 議会改革（議会機能の強化）の取り組みについて
予算・決算の委員会審査について

議会力向上会議の取り組み、予算・決算の委員会審査の運営
方法などについて調査しました。

姫路市（兵庫県） 議会改革（議会機能の強化）の取り組みについて
予算・決算の委員会審査について

議会政治倫理条例、議会棟のセキュリティ、予算・決算の委員
会審査の運営方法などについて調査しました。

　町田市議会では、常任委員会の活動として、市内の各種団体の皆さんと懇談会を開催し、市民と議会の意見を交換する場としています。懇談会で出された意見につ
いては、議会活動に反映させていただきます。9月までに開催した懇談会は次のとおりです。

日付 団体名 内容 対応した常任委員会
9月27日 町田市障がい者福祉懇談会 ○障がい児・者に必要な災害備蓄品について等 総　　務

9月28日 特定非営利活動法人 東京養育家庭の会
みどり支部町田 ○養育家庭について意見交換 文教社会

● 公共施設における温室効果ガス排出量の削減については、実施に向け取り組まれた
い。

● 温暖化ガス削減の効果を上げるために家庭や小規模事業者の取り組みを増やす必要
がある。太陽光発電、蓄電池など助成金額、助成対象を大幅に拡充されたい。

● さらなる再生可能エネルギー導入のために、市内の高校・大学・工場等中規模導入
が見込める施設への検討を推進されたい。

● さらなる水素エネルギーの利活用を推進するために、普及啓発の取り組みを強化さ
れたい。

● 公共用水域の水質改善へ向けて、公共下水道への接続や合併処理浄化槽への切替え
啓発活動をさらに強化されたい。

● 資源化施設整備については、まちづくりの拠点となることを地域住民と共有し、推
進されたい。

● 財源確保については、引き続き様々なチャンネルを活用し積極的に取り組まれたい。
● 歩行者や自転車が安全安心に利用できる交通環境のため、自転車空間や自転車レー
ンの整備の充実を図られたい。

● 狭あい道路拡幅事業については、引き続き、市職員の住民に対する丁寧な説明を行
われたい。

● エレベーター・エスカレーターの老朽化が進み、今後、更新時期が集中するため、
維持管理費の縮減と平準化を進められたい。

● 景観の取り組みについては、景観施策について検討を進め、市民の声をよく聞いて、
「町田市景観計画」を策定されたい。

● 地域支え合い交通の補助金の使用用途について、事業主体の要望を踏まえ、柔軟に
対応されたい。

● コミュニティバス運行事業において、新型コロナの影響により減便したルートにつ
いて利用者数の増が見込める場合、増便されたい。

● 地域や事業者が主体となった移動支援の取り組みに対し、財政的な支援を事業継続
・事業拡大に努められたい。

● ３・４・１１号線 ( 原町田 ) の用地取得に当たっては、地権者の状況に寄り添い丁寧
に進められたい。

● 空家所有者への適切な管理の啓発を進め、空家近隣住人の要望に対応されるととも
に、空家の発生予防のため、持家に住まわれる所有者への啓発をしつつ、今後の
法改正を注視されたい。

決算審査（建設）
認定すべきものと決定

● 町内会・自治会の加入率減少の要因については、さらに踏み込んで単体自治会に寄
り添いながらヒアリングするなどし、町内会・自治会連合会と連携し、加入促進
に努められたい。

● 町田市地域活動サポートオフィスなどの施策においては社会教育士など有資格者の
育成・活用に努められたい。

● 性の多様性への理解促進事業の拡充と、性自認及び性的指向に関する相談窓口の周
知を強化されたい。

● 市民の書く手間を省く「窓口申請支援システム」の全庁的な活用について、推進さ
れたい。

● 一時保育の予約の取りやすさについては、地域ごとに異なったり、月によって異な
ったりしている現状があるため、あらゆる選択肢を排除せず、必要な人に必要な
時に保育が提供できるよう対応されたい。

● 保育士確保事業において、専門学校や短大などへの説明会をアウトリーチで行うこ
とを検討されたい。

● ショートステイ、トワイライトステイについては、利用ができないケースも発生し
ていることから、施設での預かりだけでなく、居宅訪問によるサポートについて
も検討されたい。

● 冒険遊び場は、子どもの居場所というだけでなく、「屋外型子育て支援」の場とし
て、関係部署との連携を検討されたい。

● 一人一台タブレット端末環境を維持するため、端末の修理予算を確保されたい。
● 小中学校におけるタブレット端末の取り扱いについて、リテラシー向上に、より努
められたい。

● 「hyper- ＱＵ」の継続的な活用においては、幅広い学年での活用を検討されたい。
● 小中学校において、災害時にもWi-Fi が利用できるように、環境整備をされたい。
● スクールカウンセラー、教育センターのスクールソーシャルワーカー増員を早期に
実現されたい。

● 「新たな学校づくり推進計画」において、保護者、市民に対して、説明会などを行
い、さらなる丁寧な対応に努められたい。

● 自由民権資料館について、専門職の研修を適切に行い、育成を図られたい。そして、
公文書の整理などに関わる者についてはアーキビスト研修など専門的な知識の取
得に努められたい。

決算審査（文教社会）
認定すべきものと決定

���など計７６件の意見を附帯決議として付しました。など計５3件の意見を附帯決議として付しました。
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委員会の付託された議案等を審査
　町田市議会には、４つの常任委員会が設置されており、本会議で付託された議案・請願、所管事務調査による行政報告等、
各所管事項について詳細にわたり審査を行っています。その中から、各常任委員会の主な審査状況をお知らせします。


